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ATA DA TRECENTÉSIMA SEXAGÉSIMA SÉTIMA SESSÃO ORDINÁRIA DA 1 

CÂMARA DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DO CONSELHO 2 

UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos quatro dias 3 

do mês de maio do ano de dois mil e vinte e um, às quatorze horas, reuniu-se virtualmente a 4 

Câmara de Ensino, Pesquisa e Extensão do Conselho Universitário da Universidade Estadual 5 

de Campinas, sob a presidência do Magnífico Reitor da Universidade, Professor Doutor 6 

ANTONIO JOSÉ DE ALMEIDA MEIRELLES, e com o comparecimento dos seguintes 7 

conselheiros: Alberto Luiz Francato, Alberto Luiz Serpa, Alvaro Gabriel Bianchi Mendez, 8 

Anna Christina Bentes da Silva, Augusto César da Silveira, Bruna Carolina Garcia, Claudia 9 

Maria Bauzer Medeiros, Cláudio José Servato, Eduardo Gurgel do Amaral, Eliana da Silva 10 

Souza, Elisabeth Cardozo, Fernando Cendes, Gláucia Maria Pastore, Ivan Felizardo Contrera 11 

Toro, Jayme Vaz Júnior, João Marcos Travassos Romano, Luan Ramos da Silva, Marco Aurélio 12 

Zezzi Arruda, Maria Luiza Moretti, Milena Tibúrcio Ciccone, Mirna Lúcia Gigante, Paulo 13 

Adriano Ronqui, Rachel Meneguello, Renato Falcão Dantas, Renê José Trentin Silveira, 14 

Rodrigo Ramos Catharino e Rosmari Aparecida Ribeiro. Compareceram também os 15 

representantes suplentes dos diretores Maria Helena Baena de Moraes Lopes e Sérgio Luiz 16 

Monteiro Salles Filho. Como convidados especiais, compareceram os professores: Anderson 17 

de Rezende Rocha, André Martins Biancarelli, Edson Tomaz, Fernando Antonio Santos 18 

Coelho, Fernando Sarti, Francisco Haiter Neto, José Alexandre Diniz, José Roberto Ribeiro, 19 

Márcio Alberto Torsoni, Pascoal José Giglio Pagliuso, Paulo Régis Caron Ruffino, Rodrigo 20 

Lanna Franco da Silveira, Vanessa Petrilli Bavaresco e Zigomar Menezes de Souza; a doutora 21 

Fernanda Lavras Costallat Silvado; e o senhor Fernandy Ewerardy de Souza. Esteve presente 22 

também o representante suplente dos servidores José Luis Pio Romera. Justificaram ausência à 23 

Sessão os seguintes conselheiros: Erich Vinícius de Paula, sendo substituído pela conselheira 24 

Claudia Maria Bauzer Medeiros; João Frederico da Costa Azevedo Meyer, sendo substituído 25 

pela conselheira Rosmari Aparecida Ribeiro; e Mariana Gomes Vicente, sendo substituída pelo 26 

conselheiro Luan Ramos da Silva. Havendo número legal, o MAGNÍFICO REITOR dá início 27 

à Trecentésima Sexagésima Sétima Sessão Ordinária da Câmara de Ensino, Pesquisa e 28 

Extensão. Trata-se de uma reunião virtual, que se justifica pela necessidade de se manter o 29 

isolamento social diante da pandemia da Covid-19. Solicita a colaboração de todos para o 30 

sucesso da reunião, mantendo os microfones silenciados, e informa que o uso da palavra, pelos 31 

titulares, se dará por ordem de inscrição, o que se faz por meio do símbolo em formato de mão 32 

que fica à direita no aplicativo Zoom. As inscrições podem ser feitas até o final da votação da 33 

Ata da Sessão anterior. Para manifestação, os conselheiros deverão respeitar o limite temporal 34 

de cinco minutos na Ordem do Dia e três minutos no Expediente. Informa que há uma 35 

documentação complementar disponível no site da Secretaria Geral, em relação ao item 39 da 36 

Ordem do Dia. Em seguida, submete à apreciação a Ata da Trecentésima Sexagésima Sexta 37 

Sessão Ordinária, realizada em 06 de abril de 2021. Consulta se há observações. Não havendo, 38 

submete à votação a referida Ata, que é aprovada com 04 abstenções. Passa à Ordem do Dia, 39 

com 47 itens, e pergunta se há algum destaque por parte dos conselheiros. Não havendo 40 
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destaques, submete à votação todos os itens da Ordem do Dia, sendo aprovados, com 01 1 

abstenção, os pareceres que subsidiaram os seguintes processos: I – A - Pós-Graduação - 01) 2 

Proc. nº 01-P-8533/2021, Proposta de Deliberação Cepe que dispõe sobre a prorrogação do 3 

prazo de integralização dos alunos regularmente matriculados nos cursos de pós-graduação 4 

stricto sensu – Aprovado pela CCPG em 14.04.21 – Despacho PG-1517/21 e CLN-24/21 - B - 5 

Concursos de Livre-Docência – Pareceres Finais – Para Homologação – de acordo com as 6 

Deliberações Consu-A-05/03 e 32/20 - 02) Proc. nº 02-P-17488/2019, da Faculdade de Ciências 7 

Médicas – área de Fisiologia e Metabologia Cirúrgica, disciplinas MD136, MD752, RC003, 8 

RM011, RM654 e RM655 – Depto. de Cirurgia – Habilitado: Antonio Luis Eiras Falcão – 9 

Aprovado pela Congregação em 06.11.20 – Parecer da Comissão Julgadora. 03) Proc. nº 02-P-10 

23118/2019, da Faculdade de Ciências Médicas – disciplinas MD758 e MD134 (Reumatologia) 11 

– Depto. de Clínica Médica – Habilitado: Ibsen Bellini Coimbra – Aprovado pela Congregação 12 

em 26.03.21 – Parecer da Comissão Julgadora. 04) Proc. nº 29-P-17710/2019, da Faculdade de 13 

Engenharia Elétrica e de Computação – área de Engenharia de Computação, disciplina EA074 14 

– Habilitado: Christian Rodolfo Esteve Rothenberg – Aprovado pela Congregação em 29.03.21 15 

– Parecer da Comissão Julgadora. 05) Proc. nº 17-P-21227/2014, do Instituto de Artes – área 16 

de Projeto de Arquitetura, de Urbanismo e de Paisagismo, disciplina AP741 – Depto. de Artes 17 

Plásticas – Habilitada: Maria José de Azevedo Marcondes – Aprovado pela Congregação em 18 

25.03.21 – Parecer da Comissão Julgadora. 06) Proc. nº 22-P- 24457/2019, do Instituto de 19 

Geociências – área de Geografia, disciplina GF508 – Depto. de Geografia – Habilitado: 20 

Francisco Sérgio Bernardes Ladeira – Homologado pela Congregação em 14.04.21 – Parecer 21 

da Comissão Julgadora - C - Alteração Curricular do Ensino Médio – Colégio Técnico de 22 

Campinas – Resolução GR-23/2018 – Para Aprovação - 07) Proc. nº 12-P-15098/2019, do 23 

Colégio Técnico de Campinas – Proposta de plano de curso do Curso de Especialização de 24 

Nível Médio em Impressão 3D, vinculado ao Departamento de Plásticos, a ser oferecido pelo 25 

Colégio a partir de 2022 – Aprovada pela Congregação em 24.06.20 e pela CEMT em 24.03.21 26 

– Parecer CEMT-02/2021. 08) Proc. nº 12-P-3911/2021, do Colégio Técnico de Campinas – 27 

Proposta de alteração do plano de curso do Curso Técnico em Plásticos – Concomitância 28 

Externa – Aprovada pela Congregação em 26.06.20 e pela CEMT em 24.03.21 – Parecer 29 

CEMT-01/2021. 09) Proc. nº 12-P-2453/2021, do Colégio Técnico de Campinas – Proposta de 30 

alteração do plano de curso do Curso Técnico em Eletroeletrônica Concomitância Externa – 31 

Aprovada pela Congregação em 02.08.19 e pela CEMT em 24.03.21 – Parecer CEMT-03/2021 32 

- D - Cursos De Extensão – Para Aprovação - 10) Proc. nº 01-P-4906/2021, do Instituto de 33 

Biologia - “Na Fronteira do Conhecimento sobre Covid-19” – oferecido sob demanda, sob a 34 

responsabilidade do Prof. José Luiz Proença Modena – Carga Horária: 40 horas – Valor a ser 35 

pago por aluno: R$561,68 – Aprovado pela Congregação em 24.02.21 e Conext em 09.04.21. 36 

11) Proc. nº 01-P-5869/2021, do Instituto de Biologia – “Ações, Estratégias e Técnicas para 37 

Formar e Manter Coleções Zoológicas Científicas” – oferecido sob demanda, sob a 38 

responsabilidade da Profa. Antonia Cecília Zacagnini Amaral – Carga Horária: 30 horas – Valor 39 

a ser pago por aluno: gratuito – Homologado pela Congregação em 24.03.21 e Conext em 40 
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09.04.21. 12) Proc. nº 01-P-8106/2021, da Faculdade de Ciências Médicas - “Perspectivas 1 

Interdisciplinares da Ayahuasca” – oferecido sob demanda, sob a responsabilidade do Prof. 2 

Luis Fernando Farah de Tofoli – Carga Horária: 32 horas – Valor a ser pago por aluno: 3 

R$1.800,00 – Aprovado pela Congregação em 26.02.21 e Conext em 09.04.21. 13) Proc. nº 01-4 

P-21879/2009, da Faculdade de Tecnologia - Alteração de tipo (de Especialização para 5 

Especialidade Profissional) e forma de realização (de presencial para à distância) do curso 6 

“Engenharia e Administração de Sistemas de Banco de Dados” – Aprovado pela Congregação 7 

em 13.08.20 e Conext em 09.04.21. 14) Proc. nº 01-P-1923/2012, da Faculdade de Tecnologia 8 

- Alteração de tipo (de Especialização para Especialidade Profissional) e forma de realização 9 

(de presencial para à distância) do curso “Governança de Tecnologia da Informação” – 10 

Aprovado pela Congregação em 13.08.20 e Conext em 09.04.21. 15) Proc. nº 01-P-31837/2013, 11 

do Instituto de Computação - Alteração de tipo (de Aperfeiçoamento para Extensão) e forma 12 

de realização (de semipresencial para à distância) do curso “Mineração para Dados Complexos” 13 

– Aprovado pela Congregação em 03.03.21 e Conext em 09.04.21 - E - Escola de Extensão da 14 

Unicamp – Extecamp – Relatório de Atividades, de acordo com a Deliberação CAD-A-07/2020 15 

– Para Aprovação - 16) Proc. nº 01-P-1348/2018, Relatório de Atividades da Escola de 16 

Extensão da Unicamp – Extecamp, referente ao exercício de 2017 – Parecer CCE-01/2021. 17) 17 

Proc. nº 01-P-8148/2021, Relatório de Atividades da Escola de Extensão da Unicamp – 18 

Extecamp, referente ao exercício de 2018 – Parecer CCE-02/2021. 18) Proc. nº 01-P-19 

8152/2021, Relatório de Atividades da Escola de Extensão da Unicamp – Extecamp, referente 20 

ao exercício de 2019 – Parecer CCE-03/2021. 19) Proc. nº 01-P-8698/2021, Relatório de 21 

Atividades da Escola de Extensão da Unicamp – Extecamp, referente ao exercício de 2020 – 22 

Parecer CCE-04/2021 - F - Relatórios de Atividades de Convênios, Contratos e Termos 23 

Aditivos – Para Aprovação - 20) Proc. nº 12-P-1292/2016, do Colégio Técnico de Campinas - 24 

Espécie: Relatório Final de Atividades do Termo Aditivo 03 ao Acordo de Cooperação - Partes: 25 

Unicamp e Município de Campinas - Executores: Jodir Pereira da Silva e Vanessa Petrilli 26 

Bavaresco - Período: maio/2015 a abril/2017 - Resumo do Objeto: Execução do Plano de 27 

Trabalho “Projeto Drone” - Parecer: Cacc. 21) Proc. nº 36-P-18395/2018, da Faculdade de 28 

Ciências Aplicadas - Espécie: Relatório Final de Atividades do Contrato - Partes: Unicamp e 29 

Flexsim Brasil Ltda. - Executores: Anibal Tavares de Azevedo e Carla Taviane Lucke da Silva 30 

Ghidini - Período: fevereiro a agosto/2019 - Resumo do Objeto: Prestação de serviços para 31 

produção de material didático-pedagógico sobre conceitos e práticas de simulação discreta por 32 

eventos na modalidade de Ensino à Distância, para utilização nos cursos sobre o uso do software 33 

de simulação FlexSim, ministrados pela FlexSim do Brasil - Parecer: Cacc. 22) Proc. nº 03-P-34 

16236/2005, da Faculdade de Engenharia Mecânica - Espécie: Relatório Final de Atividades 35 

do Termo Aditivo 03 ao Convênio - Partes: Unicamp e Universidade de Sorocaba - Uniso - 36 

Executores: Waldir Antonio Bizzo e Caio Glauco Sánchez - Período: outubro/2005 a 37 

julho/2009 - Resumo do Objeto: Realização de pesquisa sobre gestão e tecnologia de resíduos 38 

sólidos urbanos aplicadas a pequenos e médios municípios - Parecer: Cacc. 23) Proc. nº 03-P-39 

26532/2008, da Faculdade de Engenharia Mecânica - Espécie: Relatório Final de Atividades 40 
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do Contrato - Partes: Unicamp/Funcamp e Petrobras - Executores: Waldir Antonio Bizzo e Caio 1 

Glauco Sánchez - Período: março/2009 a março/2010 - Resumo do Objeto: Prestação, pela 2 

Unicamp, de serviços de desenvolvimento de configuração de tubos para aumentar a troca 3 

térmica na seção de radiação do Forno F-23001 - Parecer: Cacc. 24) Proc. nº 15-P-27220/2008, 4 

do Hospital de Clínicas - Espécie: Relatório Final de Atividades do Contrato - Partes: 5 

Unicamp/Funcamp e Parexel International S.A. - Executores: José Barreto Campello 6 

Carvalheira e Carmen Silvia Passos Lima - Período: fevereiro/2009 a fevereiro/2014 - Resumo 7 

do Objeto: Realização do estudo “Erbitux em combinação com Xeloda e cisplatina em câncer 8 

gastroesofágico avançado - Estudo de fase III, aberto, randomizado, controlado, multicêntrico 9 

para investigação de cetuximab em combinação com capecitabina (Xeloda, X) e cisplatina (P) 10 

versus XP de forma isolada como tratamento de primeira linha administrado a sujeitos com 11 

adenocarcinoma gástrico avançado, incluindo adenocarcinoma de junção gastroesofágica” - 12 

Parecer: Cacc. 25) Proc. nº 15-P-32079/2015, do Hospital de Clínicas - Espécie: Relatório Final 13 

de Atividades do Contrato de Suporte para Estudo Patrocinado pelo Investigador - Partes: 14 

Unicamp/Funcamp e Astrazeneca do Brasil Ltda. - Executores: Andrei Carvalho Sposito e 15 

Thiago Quinaglia Araújo Costa Silva - Período: setembro/2016 a setembro/2021 - Resumo do 16 

Objeto: Realização do “Estudo comparativo do efeito da Dapagliflozina versus Glibenclamida 17 

sobre a função endotelial de diabéticos com doença coronariana crônica” - Parecer: Caacc. 26) 18 

Proc. nº 07-P-18533/2015, do Instituto de Biologia - Espécie: Relatório Final de Atividades do 19 

Termo Aditivo 07 ao Convênio - Partes: Unicamp/Funcamp e Município de Campinas - 20 

Executores: André Victor Lucci Freitas e Luis Felipe de Toledo Ramos Pereira - Período: 21 

novembro/2017 a abril/2019 - Resumo do Objeto: Supervisionar e realizar conjuntamente 22 

programas e projetos direcionados a diferentes públicos-alvo, com os objetivos de difundir 23 

conhecimentos sobre a fauna e a flora brasileiras, desenvolver programas de educação 24 

ambiental, promover atividades de cultura e lazer, contribuir para mudanças culturais e sociais, 25 

apoiar a capacitação de recursos humanos para conservar o meio e promover relações de 26 

parcerias com cooperação entre órgãos governamentais, institucionais e associações - Parecer: 27 

Cacc. 27) Proc. nº 01-P-21045/2015, da Prefeitura - Espécie: Relatório Final de Atividades do 28 

Termo Aditivo 06 ao Convênio - Partes: Unicamp e Prefeitura Municipal de Campinas - 29 

Executores: Rute Siqueira Alves e Marcelo Cardoso - Período: setembro/2015 a abril/2019 - 30 

Resumo do Objeto: Implantação e operação no Campus da Unicamp, em Campinas, do sistema 31 

de monitoramento por câmeras da Central Integrada de Monitoramento de Campinas – 32 

CIMCAMP, órgão da Prefeitura visando controle e gestão do acesso veicular das portarias do 33 

referido campus, bem como permitir a integração com os demais órgãos públicos interligados 34 

à CIMCAMP - Parecer: Cacc. 28) Proc. nº 01-P-1874/2014, da Reitoria - Espécie: Relatório 35 

Final de Atividades do Acordo de Cooperação - Partes: Unicamp/Funcamp e Município de 36 

Campinas - Executores: Fernando Augusto de Almeida Hashimoto e Carmen Lúcia Rodrigues 37 

Arruda - Período: abril/2014 a abril/2019 - Resumo do Objeto: Ampla cooperação entre as 38 

partícipes, com a finalidade de melhoria das gestões do Município e da Unicamp, através do 39 

desenvolvimento de ações coordenadas em diversas áreas de interesse comum, dentre elas 40 
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saúde, educação, cultura, empreendedorismo e inovação, em benefício do Município de 1 

Campinas e Região - Parecer: Cacc. 29) Proc. nº 01-P-13217/2014, da Pró-Reitoria de Extensão 2 

e Cultura - Espécie: Relatório Final de Atividades do Termo Aditivo 02 ao Convênio - Partes: 3 

Unicamp/Funcamp e Município de Campinas - Executores: Fernando Augusto de Almeida 4 

Hashimoto e Carmen Lúcia Rodrigues Arruda - Período: agosto/2014 a abril/2019 - Resumo 5 

do Objeto: Propor, supervisionar e realizar conjuntamente as atividades pedagógicas e 6 

científicas realizadas pelo Museu Dinâmico de Ciências de Campinas – MDCC, tais como: 7 

cursos, sessões do Planetário, atividades para escolas, disponibilização do Auditório, e outros, 8 

com a finalidade de levar conhecimento científico ao maior número de pessoas possível, 9 

estudantes e a professores, tendo como essencial a parceria com as escolas - Parecer: Cacc - G 10 

- Convênios, Contratos e Termos  Aditivos - a) Para Homologação da aprovação ad referendum 11 

do Reitor – nos termos da Deliberação Consu-A-12/18 - 30) Proc. nº 01-P-22039/2019, do 12 

Centro de Estudos de Petróleo - Espécie: Aditivo 02 ao Termo de Cooperação - Partes: 13 

Unicamp/Funcamp e Petrobras - Executores: Rodnei Bertazzoli e Juliano Soyama - Data de 14 

Assinatura: 12.01.21 - Resumo do Objeto: Reduzir o prazo de vigência em 365 dias corridos; 15 

reduzir o valor em R$2.627.948,44; e promover modificações no escopo original do Plano de 16 

Trabalho do Termo de Cooperação que visa o desenvolvimento do projeto de P&D 17 

“Desenvolvimento de tecnologia de adição de nanopartículas durante a soldagem de dutos 18 

bimetálicos offshore” - Parecer: Cacc. 31) Proc. nº 01-P-20726/2020, do Centro de Estudos de 19 

Petróleo - Espécie: Contrato de Cooperação - Partes: Unicamp/Funcamp e Total E&P do Brasil 20 

Ltda. - Executores: Philippe Remy Bernard Devloo e Luiz Carlos Marcos Vieira Junior - Data 21 

de Assinatura: 26.03.21 - Vigência: até 60 meses - Recursos: R$551.560,00 - Resumo do 22 

Objeto: Determinação dos direitos e obrigações das partes para o desenvolvimento e conclusão 23 

do projeto “Investigação do efeito de escala nos experimentos físicos de injeção de água em 24 

rochas-reservatório” - Parecer: Cacc. 32) Proc. nº 01-P-1589/2021, do Centro de Estudos de 25 

Petróleo - Espécie: Acordo de Colaboração - Partes: Unicamp, Norce Norwegian Research 26 

Centre AS e University of Stavanger – Noruega - Executores: Antonio Carlos Bannwart e 27 

Marcelo Souza de Castro - Data de Assinatura: 16.03.21 - Vigência: 11/2023 - Recursos: de 28 

acordo com o item 3 – Pagamento - Resumo do Objeto: Concessão por parte da Research 29 

Council of Norway de apoio financeiro para implementação do projeto de colaboração “Brazil-30 

Norway Research, Education and Competence transfer (BN REC)” - Parecer: Cacc. 33) Proc. 31 

nº 02-P-12282/2019, da Faculdade de Ciências Médicas - Espécie: Convênio de Cooperação - 32 

Partes: Unicamp e Instituto Nacional de Saúde Doutor Ricardo Jorge/INSA – Portugal - 33 

Executores: Vera Lucia Gil da Silva Lopes e Tarsis Antonio Paiva Vieira - Data de Assinatura: 34 

13.04.20 - Vigência: 05 anos - Resumo do Objeto: Ampla cooperação entre as partícipes, com 35 

a finalidade de promover entre as duas instituições o intercâmbio de investigadores e o 36 

desenvolvimento de projetos de investigação na área das anomalias craniofaciais - Parecer: 37 

Cacc. 34) Proc. nº 15-P-21158/2019, do Hospital de Clínicas - Espécie: 1º Termo Aditivo ao 38 

Contrato de Estudo Clínico - Partes: Unicamp/Funcamp e Eli Lilly do Brasil Ltda. - Executores: 39 

Renata Ferreira Magalhães e Andrea Fernandes Eloy da Costa Franca - Data de Assinatura: 40 
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08.01.21 - Resumo do Objeto: Substituir o Anexo A – Orçamento, datado de 27 de março de 1 

2019, pelo Anexo de mesmo nome, datado de 21 de outubro de 2020, do Contrato que visa a 2 

realização do “Estudo de fase 3, multicêntrico, randomizado, duplo-cego, controlado por 3 

placebo para avaliar a eficácia e a segurança de Baricitinibe em pacientes adultos com alopecia 4 

areata grave ou muito grave” - Parecer: Cacc. 35) Proc. nº 01-P-12755/2020, da Agência de 5 

Inovação da Unicamp - Espécie: Contrato de Licença de Exploração de Tecnologia - Partes: 6 

Unicamp/Funcamp e BR2W Soluções Ltda. - Executores: Newton Cesário Frateschi, Marina 7 

Luciana da Silva e Milton Dias Junior - Data de Assinatura: 10.12.20 - Vigência: pelo período 8 

de vigência da patente - Recursos: conforme Cláusula Quinta – Das Remunerações - Resumo 9 

do Objeto: Formalização da licença para exploração de patente em caráter exclusivo, da 10 

licenciante para a licenciada, da tecnologia “Método de monitoramento de cargas axiais em 11 

estruturas por meio da identificação das frequências naturais”, para fins de uso para 12 

desenvolvimento, produção e comercialização, conforme as reivindicações descritas no 13 

documento de patente, em área geográfica irrestrita - Parecer: Cacc. 36) Proc. nº 11-P-14 

22074/2019, do Instituto de Química - Espécie: Aditivo 01 ao Termo de Cooperação - Partes: 15 

Unicamp/Funcamp e Petrobras - Executores: Leandro Wang Hantao - Data de Assinatura: 16 

17.12.20 - Resumo do Objeto: Reduzir o prazo em 275 dias corridos; promover modificações 17 

no escopo original do Plano de Trabalho; e reduzir o valor do repasse à Fundação em R$ 18 

836.625,32. O Termo de Cooperação visa a união de esforços das partícipes para o 19 

desenvolvimento do projeto de P&D “Desenvolvimento de métodos para análise de insumos 20 

químicos da indústria do petróleo utilizando espectroscopia Raman intensificada por superfície 21 

e conceitos de aprendizagem de máquina” - Parecer: Cacc. 37) Proc. nº 28-P-22017/2020, da 22 

Faculdade de Engenharia Agrícola - Espécie: Acordo de Parceria para Pesquisa, 23 

Desenvolvimento e Inovação - PD&I - Partes: Unicamp/Funcamp, Fundação de 24 

Desenvolvimento da Pesquisa – Fundep, Fundação Universidade Federal do ABC – UFABC, 25 

Supplier Indústria e Comércio de Eletroeletrônicos Ltda. e Indústria de Máquinas Hidráulicas 26 

Bressiani Ltda. – Hibrema - Executores: Daniel Albiero e Angel Pontin Garcia - Data de 27 

Assinatura: 12.02.21 - Vigência: 36 meses - Recursos: conforme Cláusula Quarta – Dos 28 

recursos (aportes, contrapartidas financeiras e econômicas) - Resumo do Objeto: 29 

Desenvolvimento do Projeto “Sistema de tração elétrica para tratores agrícolas de pequeno 30 

porte”, em conformidade com o disposto na Chamada Pública Proc. nº 01/2020, Manual de 31 

Operação da Fundep e Anexos I a V do Projeto - Parecer: Cacc. 38) Proc. nº 03-P-22178/2020, 32 

da Faculdade de Engenharia Mecânica - Espécie: Acordo de Parceria para Pesquisa, 33 

Desenvolvimento e Inovação - PD&I - Partes: Unicamp/Funcamp, Fundação de 34 

Desenvolvimento da Pesquisa – Fundep, Instituto Tecnológico de Aeronáutica – ITA, 35 

Universidade de São Paulo – USP, Universidade Federal de Santa Maria, AVL South América 36 

Ltda., Marelli Sistemas Automotivos Indústria e Comércio Brasil Ltda., FCA Fiat Chrysler 37 

Automóveis Brasil Ltda. e General Motors do Brasil Ltda. - Executor: Rogerio Gonçalves dos 38 

Santos - Data de Assinatura: 11.02.21 - Vigência: 36 meses - Recursos: conforme Cláusula 39 

Quarta – Dos recursos (aportes, contrapartidas financeiras e econômicas) - Resumo do Objeto: 40 
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Desenvolvimento do projeto “Injeção de ultra-alta pressão para motores flex-fuel: desafios 1 

tecnológicos para uso de etanol”, em conformidade com o disposto na Chamada Pública nº 2 

01/2020, Manual de Operação da Fundep e Anexos I a IV do Projeto - Parecer: Cacc. 39) Proc. 3 

nº 01-P-3085/2019, do Gabinete do Reitor - Espécie: Termo de Aditamento ao 2º Termo 4 

Aditivo ao Convênio - Partes: Unicamp e Fundação Universidade Virtual do Estado de São 5 

Paulo – Univesp - Executores: Marco Antonio Garcia de Carvalho e José Antonio Rocha 6 

Gontijo - Data de Assinatura: 26.02.21 - Resumo do Objeto: Prorrogar a vigência do Segundo 7 

Termo de Aditamento até 11 de abril de 2023 e alterar a quantidade de bolsas do Convênio, 8 

adequando-o ao novo Plano de Trabalho – Anexo I. O Termo Aditivo visa estabelecer e 9 

regulamentar a cooperação entre partes para a implementação conjunta de atividades que 10 

incentivem a participação e efetivo envolvimento de alunos de pós-graduação da Unicamp na 11 

Educação à distância da Univesp - Parecer: Cacc. 40) Proc. nº 01-P-131/2021, do Núcleo de 12 

Estudos e Pesquisas em Alimentação - Espécie: Carta de Financiamento - Partes: 13 

Unicamp/Funcamp e City, University of London – Reino Unido - Executor: Alline Artigiani 14 

Lima Tribst - Data de Assinatura: 18.03.21 - Vigência: 04.01.21 a 31.07.21 - Recursos:  15 

£9,508.32 - Resumo do Objeto: Financiamento da bolsa de pesquisador outorgada ao projeto 16 

“Sustentabilidade, culinária e segurança alimentar no Brasil – um estudo piloto e construção de 17 

rede de contato entre as partes” - Parecer: Cacc. 41) Proc. nº 01-P-10709/2020, do Núcleo de 18 

Estudos de População “Elza Berquó” - Espécie: Convênio de Pesquisa - Partes: 19 

Unicamp/Funcamp e University of Essex – Reino Unido - Executores: Regina Maria Barbosa 20 

e Alberto Augusto Eichman Jakob - Data de Assinatura: 25.03.21 - Vigência: 1º.03.20 a 21 

31.05.21 - Recursos: £12,900.00 - Resumo do Objeto: Execução do projeto “Estudo 22 

colaborativo dos efeitos da violência urbana no acesso a serviços de saúde da população jovem 23 

na África do Sul e no Brasil” - Parecer: Cacc. 42) Proc. nº 01-P-3101/2020, da Pró–Reitoria de 24 

Pesquisa - Espécie: Termo Aditivo 01 ao Convênio - Partes: Unicamp, Dow Brasil Indústria e 25 

Comercio de Produtos Químicos Ltda. e United Way Brasil - Executores: Munir Salomão Skaf, 26 

Daniel Martins de Souza e Benilton de Sá Carvalho - Data de Assinatura: 14.08.20 - Resumo 27 

do Objeto: Inclusão da United Way Brasil como interveniente anuente da Dow, alterando em 28 

consequência as Cláusulas Terceira, item 3.2 e Quarta, item 4.1; inclusão de nova cláusula 29 

numerada como Cláusula Sexta e, em razão desta inclusão, ficam renumeradas as atuais 30 

Cláusulas Sexta, Sétima, Oitava e Nona. O Convênio visa incentivar e despertar a vocação 31 

científica dos alunos de graduação da Unicamp oriundos do ProFIS, por meio de patrocínio, 32 

pela Dow, de bolsas de estudo a candidatos selecionados para o PIBIC e PIBITI, que tenham 33 

cursado integralmente o ProFIS e estejam regularmente matriculados em cursos de graduação 34 

da Unicamp - Parecer: Cacc - b) Para Homologação - 43) Proc. nº 03-P-26532/2008, da 35 

Faculdade de Engenharia Mecânica - Espécie: Termo de Recebimento Definitivo ao Contrato - 36 

Partes: Unicamp/Funcamp e Petrobras - Executores: Waldir Antonio Bizzo e Caio Glauco 37 

Sánchez - Data de Assinatura: 20.10.10 - Resumo do Objeto: Formalizar o encerramento, 38 

ocorrido em 13.04.10, do Contrato que visou a prestação, pela Unicamp, de serviços de 39 

desenvolvimento de configuração de tubos para aumentar a troca térmica na seção de radiação 40 
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do Forno F-23001 - Pareceres: PG e Conex. 44) Proc. nº 15-P-32079/2015, do Hospital de 1 

Clínicas - Espécie: Contrato de Suporte para Estudo Patrocinado pelo Investigador - Partes: 2 

Unicamp/Funcamp e Astrazeneca do Brasil Ltda. - Executores: Andrei Carvalho Sposito e 3 

Thiago Quinaglia Araújo Costa Silva - Data de Assinatura: 21.09.16 - Vigência: até 05 anos - 4 

Recursos: de acordo com Anexo B – Suporte Financeiro - Resumo do Objeto: Realização do 5 

“Estudo comparativo do efeito da Dapagliflozina versus Glibenclamida sobre a função 6 

endotelial de diabéticos com doença coronariana crônica” - Pareceres: PG e Caacc - II – Para 7 

Emissão de Parecer - H – Graduação –  45) Proc. nº 19-P-3905/2021, da Faculdade de Educação 8 

- Proposta de reformulação do Curso de Licenciatura Integrada em Química e Física (56), a 9 

partir do Catálogo 2022: Criação das modalidades: AC - Licenciatura em Química e em 10 

Ciências; AD - Licenciatura em Física e em Ciências - Extinção das modalidades: AA - 11 

Licenciatura em Química; AB - Licenciatura em Física - Manutenção: A modalidade AX, de 12 

ingresso, permanece no curso, com a alteração de que a opção pela modalidade deve ser feita 13 

até o final do 3º período letivo do curso - Aprovada pela Congregação FE em 29.04.20 14 

(Relatório do Grupo de Trabalho) e 03.03.21 (Alterações nas Modalidades do Curso) e pela 15 

CCG em 15.04.21 – Parecer CCG-05/21 e Informação CCG-21/21 - I - Pós-Graduação – 46) 16 

Proc. nº 02-P-2824/2021, da Faculdade de Ciências Médicas - Proposta de implantação do 17 

Projeto de Cooperação entre Instituições (PCI) de Doutorado Interinstitucional (Dinter) entre o 18 

Programa de Pós-Graduação em Saúde da Criança e do Adolescente da Faculdade de Ciências 19 

Médicas da Unicamp e a Universidade Federal do Rio Grande do Norte/UFRN (Campus Caicó) 20 

– Homologado pela Congregação em 27.03.20 e pela CCPG em 14.04.21 – Deliberação CCPG-21 

54/21. 47) Proc. nº 02-P-2825/2021, da Faculdade de Ciências Médicas - Proposta de 22 

implantação do Projeto de Cooperação entre Instituições (PCI) de Mestrado Interinstitucional 23 

(Minter) entre o Programa de Pós-Graduação em Saúde da Criança e do Adolescente da 24 

Faculdade de Ciências Médicas da Unicamp e a Universidade Federal do Rio Grande do 25 

Norte/UFRN (Campus Caicó) – Homologado pela Congregação em 27.03.20 e pela CCPG em 26 

14.04.21 – Deliberação CCPG-55/21. Nada mais havendo a tratar na Ordem do Dia, passa a 27 

palavra aos conselheiros inscritos no Expediente. A Conselheira CLAUDIA MARIA BAUZER 28 

MEDEIROS solicita a todos os docentes que se cadastrem no repositório de dados da Unicamp, 29 

para poderem depositar seus dados de pesquisa. Dos presentes nesta reunião, a pioneira é a 30 

professora Rachel, que foi a primeira do IFCH a depositar dados, em 2019, e espera que todos 31 

continuem seguindo seu exemplo. Pode dar palestras em qualquer unidade que precise de apoio. 32 

Em seguida, faz um pedido à Mesa com relação a algo que solicitou várias vezes na gestão do 33 

professor Marcelo, que é a questão de serem obrigados a divulgar os dados de suas declarações 34 

de bens, depositar na Unicamp, ao passo que para os funcionários das instituições federais basta 35 

depositar uma declaração e, se necessário, pedido pela Justiça, disponibilizarão essa declaração. 36 

Sabe que que houve um início de tentativa durante a gestão do professor Marcelo de conseguir 37 

isso, e gostaria que esta Administração continuasse, por duas razões: primeiro porque isso dá 38 

maior segurança com relação a não terem de guardar na Unicamp dados privados de declaração 39 

de bens, de quem quer que seja. Na semana passada, por exemplo, o Tribunal de Justiça do Rio 40 
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Grande do Sul foi sequestrado por hackers, estão querendo 5 milhões de dólares de resgate, até 1 

12 de maio, e se não for pago, vão começar a divulgar os dados sigilosos que estão nos seus 2 

sistemas, e dobrar o resgate. Podem dizer que ninguém quer saber dos dados da Unicamp, mas 3 

não sabem disso, seria bom verificar. Pede desculpas à Administração, mas vai continuar 4 

insistindo nesta questão, que considera muito importante, principalmente agora com a Lei Geral 5 

de Proteção de Dados. O Conselheiro JAYME VAZ JÚNIOR diz que se inscreveu para falar 6 

de um problema recorrente na Universidade, que ocorre todo início de ano por ocasião da 7 

matrícula dos novos alunos. E ele não envolve apenas os novos alunos, como os professores e 8 

também as unidades. É um dos envolvidos, pois está ministrando aula atualmente para alunos 9 

ingressantes do primeiro ano, do curso de Cálculo I. Fez um levantamento para verificar, após 10 

os últimos vestibulares, quando as aulas começaram. No ano de 2020 e 2019, as aulas 11 

começaram após a quarta chamada; nos anos de 2018, 2017 e 2016, após a terceira chamada. 12 

Era o que acabava sempre acontecendo, pois quem acompanha o vestibular sabe que na primeira 13 

chamada vêm poucas pessoas, metade da turma, pois quem passou aqui passou na USP, passou 14 

em vários lugares, então é difícil o professor chegar ao ponto de formar uma massa crítica para 15 

começar o curso. Geralmente, por volta da terceira ou quarta chamada, ainda faltam muitos 16 

alunos, mas a maioria, pelo menos na maior parte dos cursos, já está lá. Porém, este ano, 17 

estranhamente, a matrícula dos alunos ingressantes pelo vestibular da primeira chamada 18 

aconteceu no primeiro dia de aula. A matrícula começava a partir das 9h, e ele, por exemplo, já 19 

tinha aula programada para as 8h, então nem o primeiro dia de aula teve. Mas era o primeiro 20 

dia de aula. O problema é que essa diferença continuou depois, na segunda chamada, na terceira 21 

chamada, assim por diante, e para formar uma certa massa crítica de alunos para o seu curso, 22 

isso começou a avançar. Então, a segunda chamada foi na segunda semana, a terceira chamada 23 

foi na terceira semana; a quarta chamada aconteceu no dia 31, com matrícula no dia 05. 24 

Portanto, antes disso eles não tinham como assistir aula. Até o dia dessa matrícula, já havia 25 

dado oito aulas, nas quais fez toda uma revisão do material que o aluno precisaria do ensino 26 

médio para o seu curso, e já tinha entrado e avançado no conceito de limite. Para quem já fez 27 

um curso de Cálculo sabe que os seus três pilares são: limite, derivada e integral, e já estava 28 

quase acabando o conceito de limite. E não é por ser apressado, mas porque há todo um 29 

planejamento para conseguir cumprir toda ementa do curso. Isso é fundamental no conceito de 30 

Cálculo I. Se o aluno não vê algo durante o curso, esse conceito vai fazer falta no Cálculo II, 31 

depois vai fazer falta no Cálculo III, e assim por diante, é uma bola de neve. E o que aconteceu 32 

este ano foi esse problema. Entende que o vestibular foi atrasado, mas isso não ocorreu apenas 33 

no vestibular da Unicamp, aconteceu no da Fuvest também. Aqui, a divulgação da lista da 34 

primeira chamada foi no dia 10 de março, e a Fuvest divulgou no dia 17 de março sua primeira 35 

chamada. E enquanto a Unicamp iniciou suas aulas no dia 15 de março, a USP foi começar só 36 

no dia 12 de abril, portanto com tempo suficiente de ter novos alunos no curso, de chamadas 37 

seguintes. Como mencionou, já havia feito uma parte considerável do curso. Como a USP 38 

chamou depois, muitos alunos provavelmente começaram o curso aqui, depois acabaram 39 

passando na USP, e abandonaram a Unicamp; depois houve o SiSU também, então muitos 40 
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podem ter abandonado o curso aqui para ir para alguma universidade federal. Nos registros que 1 

possui no Moodle, tem atualmente no seu boletim 80 alunos, mas já passaram 115, portanto 35 2 

alunos entraram e saíram, pelos mais diversos motivos. Para o professor, é extremamente 3 

complicado, porque na turma alguns estão mais avançados que outros. Ainda que podem 4 

considerar uma vantagem, em razão da pandemia, o fato de que as aulas estão gravadas. Mas o 5 

aluno vai precisar estudar em um ritmo absurdo, vai ter de fazer três semanas em uma, ao 6 

mesmo tempo em que já estão entrando novos assuntos. E não é só o Cálculo, ele tem GA, tem 7 

Matemática, tem Física I, tem a Física Experimental, que na primeira semana já tinha 8 

atividades. O aluno entra em uma matéria que é tradicionalmente difícil, ele já encontra em um 9 

ritmo totalmente diferente do que é o ensino médio, já chega defasado, já perdeu teste, já perdeu 10 

lista de exercício, tem de estudar muito para recuperar esse tempo. Isso é extremamente 11 

desanimador para o aluno, que fica com baixa autoestima, porque está totalmente perdido em 12 

relação à turma, e a desistência do curso está na iminência disso. Recebeu mensagem de um 13 

aluno que entrou na sétima chamada, ele já tinha perdido teste e já ia ter um outro. É difícil 14 

entender essa situação que aconteceu neste semestre; inclusive houve relatos de coordenadores 15 

de cursos na CCG, o problema foi levantado, mas parece que foi ignorado. E realmente não 16 

consegue entender o porquê. Se o vestibular foi atrasado, pergunta por que não foi também o 17 

início das aulas; por que a USP pôde fazer e a Unicamp não pôde. O fato é que na quarta 18 

chamada já tinham ocorrido várias aulas, e os alunos estavam totalmente perdidos. Muito desse 19 

prejuízo poderia ter sido evitado. Sabe que não é, obviamente, culpa desta Reitoria, mas deixa 20 

o seu pedido para o professor Ivan, Pró-Reitor de Graduação, que tenha uma atenção especial 21 

com isso para os próximos anos, no sentido de evitar que esse problema aconteça, e 22 

principalmente para conseguir fazer, de alguma forma, uma logística, que hoje sabe que deve 23 

ter uma complicação maior em relação aos outros anos, porque são várias entradas, mas que 24 

pensem em uma logística que consiga, no início das aulas, que as turmas estejam quase todas 25 

completas. Ressalta que o prejuízo não é só dos alunos, mas também dos professores e das 26 

próprias unidades. Solicita ao professor Ivan que, nas próximas reuniões da CCG, olhe para 27 

esse problema, não deixe acontecer o que aconteceu, e que trabalhe juntamente com a Comvest 28 

e com a DAC para que, nos próximos vestibulares, quando a aula iniciar, as turmas estejam 29 

quase todas completas. É claro que sempre haverá alguns chegando depois, mas que a maioria 30 

dos cursos estejam completos. O Conselheiro PAULO ADRIANO RONQUI agradece a 31 

presença de todos no evento do último dia 27, quando fizeram a abertura das comemorações 32 

dos 50 anos do IA. Seguem com uma programação mensal até o final do ano, então já faz o 33 

convite a todos para que acompanhem essa programação. No evento de abertura, contaram com 34 

algumas falas e um concerto com docentes e discentes do curso de Música Erudita. No próximo, 35 

já em maio, serão três curtas-metragens que produziram sobre a história do IA; vão divulgar 36 

isso amplamente nos canais do Instituto e da Universidade. Agradece ao professor Antonio 37 

Meirelles pela participação, foi o primeiro evento de que ele participou na Unicamp após a 38 

posse, e reforça o convite a todos. O MAGNÍFICO REITOR diz que foi um prazer participar 39 

da cerimônia de comemoração de 50 anos do IA, que foi uma cerimônia muito bonita. A 40 
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Conselheira MILENA TIBÚRCIO CICONE diz que trará um informe triste e grave. No começo 1 

de março, duas trabalhadoras terceirizadas da Unicamp morreram por Covid-19, em 2 

decorrência do trabalho dentro da Universidade. Uma delas foi a senhora Lourdes, que era uma 3 

trabalhadora do Restaurante Universitário, que desenvolveu problemas respiratórios 4 

decorrentes do produto químico extremamente forte que é utilizado na limpeza do espaço, uma 5 

discussão antiga desses trabalhadores, e que já causou doença em outras pessoas também. 6 

Depois que ela desenvolveu problemas respiratórios, ela foi transferida de unidade e durante a 7 

pandemia foi demitida junto com outras centenas de trabalhadores, demitidos de forma sumária, 8 

sem nenhum direito. A outra trabalhadora que faleceu foi a senhora Edvânia, que ainda estava 9 

trabalhando no Restaurante Universitário, fez o último turno de trabalho em esquema de 10 

revezamento no dia 25 de janeiro, e tanto ela quantos outros trabalhadores que estavam nesse 11 

turno contraíram Covid-19, e ela não sobreviveu. Diante de tudo isso, entraram em contato com 12 

as famílias, tentando ver como a Unicamp estava lidando com isso. Não houve nenhum 13 

pronunciamento oficial da Universidade, e não houve nenhum amparo às famílias. O 14 

movimento estudantil se organizou para prestar solidariedade, organizou uma vaquinha on-line, 15 

que arrecadou cerca de R$4 mil para dar algum tipo de suporte financeiro, pois são pessoas que 16 

perderam não só entes queridos, mas também uma fonte de renda importante em uma crise 17 

muito difícil pela qual o país passa. Acha que é muito importante pensar como essas pessoas, 18 

que não foram liberadas durante a pandemia, que seguem cumprindo trabalho dentro da 19 

Universidade, estão sendo tratadas. E de que forma podem tomar os cuidados necessários para 20 

garantir que mais vidas não sejam perdidas frente a um descaso absoluto da última Reitoria 21 

nessa questão. Precisam lembrar que a vida tem de estar acima de qualquer coisa, e não é 22 

possível aceitar que a Unicamp, uma das melhores universidades do país, trate os trabalhadores 23 

com tamanho desdém e tamanho descaso. Como mencionou, ano passado vários trabalhadores 24 

foram demitidos, centenas de famílias ficaram sem outra fonte de renda, e por ser um trabalho 25 

terceirizado, a Universidade não toma a responsabilidade para si. Acha que esta Reitoria precisa 26 

fornecer amparo para essas famílias, além de tomar medidas sérias que garantam que casos 27 

como esses não aconteçam mais. Desde março do ano passado, quando entraram na pandemia, 28 

os estudantes têm debatido diversas medidas para melhorar as condições de trabalho dessas 29 

pessoas. Também reivindicaram auxílio financeiro para que os estudantes bolsistas não tenham 30 

de ir ao Restaurante Universitário retirar a marmita. As duas trabalhadoras que faleceram eram 31 

trabalhadoras do Restaurante Universitário, portanto precisam avançar nas medidas que 32 

garantam a defesa da vida e garantam as condições mínimas de cuidado e sobrevivência em um 33 

momento tão difícil. Então, espera que a Reitoria olhe com cuidado para toda essa questão e 34 

pense, para os próximos meses que vão seguir na pandemia, como podem garantir condições 35 

mais seguras de trabalho, garantindo liberação para quem não precisa estar trabalhando, para 36 

quem não realiza trabalho essencial, e como podem estabelecer um mínimo de relação de 37 

cobrança e responsabilidade com as empresas terceirizadas que prestam serviço na Unicamp e 38 

que, muitas vezes, não têm nenhum nível de compromisso com os direitos trabalhistas que essas 39 

pessoas deveriam ter como garantidos. A Conselheira BRUNA CAROLINA GARCIA ressalta 40 
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a aprovação da prorrogação de 12 meses no prazo de integralização na pós-graduação, que foi 1 

aprovada na Ordem do Dia. Tal vitória não teria sido concretizada sem a mobilização da 2 

representação discente no Consu, na CCPG, a mobilização da APG Unicamp, e de mais de 3 

1.400 estudantes de pós-graduação que assinaram o abaixo-assinado pela prorrogação. Também 4 

ressalta o papel importantíssimo institucional da Unicamp de negociar com a Capes, o CNPq e 5 

a Fapesp a prorrogação das bolsas durante esse período. Uma preocupação muito grande que 6 

possui, como doutoranda em Demografia, é sobre o corte que inviabiliza a realização do censo 7 

demográfico, e acredita que a Unicamp, enquanto uma das quatro universidades que têm um 8 

programa de pós-graduação em Demografia, deveria se posicionar a favor da garantia do 9 

orçamento para realização do censo demográfico. Por fim, felicita a nova gestão da Reitoria, dá 10 

as boas-vindas, mas também externa um descontentamento do conjunto dos estudantes, porque 11 

essa foi uma chapa que se pautou bastante na campanha por ser uma chapa mais igualitária, 12 

com uma mulher na Coordenação Geral, mas lamentam que a composição das pró-reitorias 13 

tenha uma maioria de homens. Esperam que, nos próximos anos de gestão, esta Reitoria se 14 

paute em avançar na direção de uma maior igualdade de gênero, para que possam realmente dar 15 

uma face mais diversa e plural para a Universidade, tanto na diversidade de gênero quanto na 16 

diversidade étnico-racial. O MAGNÍFICO REITOR passa a palavra à doutora Fernanda, da PG, 17 

para fazer algum comentário sobre a questão da declaração de renda e da questão relacionada à 18 

Lei Geral de Proteção de Dados. A Doutora FERNANDA LAVRAS COSTALLAT SILVADO 19 

diz, com relação à declaração de bens, que já se tentou em 2019 fazer um convênio com a 20 

Receita Federal, para a Universidade poder ter acesso a essas declarações, sem que o servidor 21 

precise enviar para o sistema da Unicamp, mas isso não foi possível. Não tem agora os detalhes 22 

dessa tratativa, mas a Receita Federal não aceitou fazer esse tipo de convênio. Tanto que, 23 

realmente, no Estado de São Paulo, todos os servidores mandam para o sistema do estado as 24 

suas declarações. Mas podem tentar novamente verificar junto à Receita. O MAGNÍFICO 25 

REITOR agradece as explicações da doutora Fernanda, diz que tentarão novamente, mas 26 

dependem de uma concordância dos outros órgãos envolvidos. A Conselheira CLAUDIA 27 

MARIA BAUZER MEDEIROS observa que de 2019 para cá, a situação geral no Brasil mudou, 28 

porque agora a LGPD entrou efetivamente em vigor, e a ameaça que a Unicamp pode sofrer em 29 

esses dados sendo atacados ou liberados, segundo a lei, é o total bloqueio de todos os seus 30 

sistemas corporativos. Então, se uma declaração de dados é violada porque foi depositada na 31 

DGRH, eles fecham o SAE, a DGRH, a DGA, a Comvest. Essa é a penalidade que pode ser 32 

aplicada. Sua intenção é ressaltar a gravidade do problema. O MAGNÍFICO REITOR agradece 33 

à professora Claudia pelo complemento. À luz dessa sua observação e da possibilidade que a 34 

doutora Fernanda já apresentou, de fazerem uma nova tentativa, vão considerar esses dados 35 

novos e verificar se é possível um resultado diferente em uma nova tentativa. Abre a palavra 36 

para que o senhor Fernandy, que é o atual responsável pela DAC, faça algum esclarecimento 37 

em relação às questões que o professor Jayme Vaz colocou. O senhor FERNANDY 38 

EWERARDY DE SOUZA esclarece que o calendário foi alterado devido à pandemia, por causa 39 

da correção do vestibular, e já estava prevista uma matrícula presencial no primeiro dia de aula. 40 
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Devido a essas mudanças de calendário, realmente houve essas alterações, e já para o próximo 1 

ano estão pensando em fazer todas as matrículas virtuais, antes do início das aulas. Pretendem 2 

que se complete o maior número de matriculados antes de iniciarem as aulas; essa é uma 3 

conversa que farão com a Comvest. O MAGNÍFICO REITOR agradece ao senhor Fernandy 4 

pelos esclarecimentos, que contemplaram, de alguma forma, o que foi levantado pelo professor 5 

Jayme. Vão olhar com mais atenção essa questão para reduzir a dimensão desse problema. Em 6 

seguida, passa a palavra aos pró-reitores. A Conselheira RACHEL MENEGUELLO 7 

cumprimenta a todos nesta primeira Cepe da gestão e coloca a PRPG à disposição de todos. 8 

Este é um período bastante intenso na Pró-Reitoria e na pós-graduação da Unicamp; estão 9 

finalizando o período de avaliação quadrienal dos programas e, ademais, todos conhecem os 10 

debates e as discussões que têm contornado as questões da Capes ou do financiamento. A 11 

semana passada foi bastante intensa, porque estavam todos muito preocupados com a 12 

prorrogação do convênio Proap. A Universidade tem um volume muito grande de recursos do 13 

Proap, as possibilidades de compra se encerrariam na sexta-feira passada, e esse convênio se 14 

encerraria em 30 de maio. No entanto, a presidência da Capes conseguiu escutar o fórum de 15 

pró-reitores, conseguiu se adequar às necessidades que estavam sendo colocadas, e o convênio 16 

foi prorrogado por mais um ano. Isso significa inclusive que recursos de pesquisa e de ensino 17 

dos programas poderão ser gastos e estão garantidos até lá. Pediu a palavra para colocar todos 18 

a par, e daqui para frente pretende fazer isso também com relação às notícias das agências de 19 

fomento e das demais universidades paulistas, sobre como estão gerindo esses problemas que 20 

o governo federal tem colocado para todos no campo do financiamento da pesquisa e do ensino. 21 

O Conselheiro IVAN FELIZARDO CONTRERA TORO diz, a respeito do que o professor 22 

Jayme comentou, que já havia recebido essa preocupação dos coordenadores das Engenharias, 23 

na pessoa do professor Rafael. Apesar de o ano passado ter sido um ano muito atípico, sempre 24 

precisam aproveitar ao máximo todas as vagas disponíveis em uma universidade pública. Então 25 

isso realmente traz alguns desconfortos, tanto para os alunos, quanto para os docentes. Vai se 26 

reunir com a Comvest, com o senhor Fernandy, da DAC, e vão tentar uma solução melhor, que 27 

seja mais adequada, e informará nas próximas reuniões. Informa que terão o vestibular indígena 28 

dia 20 de junho, ele já foi atrasado duas vezes e agora acreditam que ele está em um momento 29 

propício para acontecer. Os alunos devem chegar no segundo semestre com uma série de 30 

matérias básicas de adaptação. Nas próximas reuniões da Cepe, informará de uma maneira mais 31 

completa sobre o segundo semestre dos alunos indígenas. Agradece a todos e coloca a Pró-32 

Reitoria de Graduação para qualquer docente e aluno que tiver alguma demanda, para tentarem 33 

realizar juntos. O Conselheiro JOÃO MARCOS TRAVASSOS ROMANO inicialmente pede 34 

desculpas, porque teve um problema de conexão em sua sala, então está na sala do Consu, mas 35 

guardando o distanciamento em relação às pessoas que aqui estão. Está há uma semana no 36 

cargo, encontrou na PRP um corpo de funcionários bastante enxuto, bastante engajado, com 37 

todas as condições de fazer um trabalho interessante, dando continuidade a tudo o que vem 38 

sendo feito. E tal como os professores Rachel e Ivan, também deixa as portas abertas, as portas 39 

virtuais, quem sabe futuramente também presenciais, a todos os colegas, e cumprimenta a todos. 40 
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Estão sempre disponíveis para boas conversas, para receber bons conselhos. Informa que está 1 

em processo a nomeação de seus dois assessores, que serão os professores Leonardo Tomazeli 2 

Duarte, da FCA, e Marcelo Brocchi, do IB, que também vão ser interlocutores dos colegas de 3 

todas as unidades. Juntam-se aos demais colegas da PRP e pretendem fazer uma gestão bastante 4 

integrada. O Professor FERNANDO ANTONIO SANTOS COELHO diz que é um enorme 5 

prazer poder participar da primeira Cepe da gestão, ocupando cargo de Pró-Reitor de Extensão 6 

e Cultura. A Pró-Reitoria de Extensão e Cultura sofreu uma grande modificação na sua 7 

organização na gestão passada, e incorporou também uma parte importante, através da criação 8 

de algumas diretorias, das atividades culturais, que na verdade abraçam todas as atividades do 9 

CIS Guanabara, Casa do Lago, uma série de atividades que a Universidade já realizava e que 10 

foram agrupadas em diretoria. Então, houve uma modificação bastante significativa. A ideia 11 

central é dar continuidade ao trabalho que já vinha sendo organizado e aumentar ainda mais a 12 

visibilidade da atividade de extensão e de cultura na Universidade, considerando que essas 13 

atividades são fundamentais e são complementares na formação dos estudantes. E, obviamente, 14 

a extensão, fazendo parte do tripé de ensino, pesquisa e extensão, que caracteriza a universidade 15 

pública. Então é realmente um enorme prazer estar à frente da Pró-Reitoria. Aproveita para 16 

fazer dois informes: o primeiro deles é sobre algo que a ProEC vem perseguindo desde 2017, 17 

que é a participação no Conselho Municipal do Idoso de Campinas. A Unicamp, através do 18 

programa UniversIDADE, foi eleita para fazer parte desse conselho, o que é vantajoso para a 19 

Universidade porque abre a possibilidade de o programa UniversIDADE participar dos editais 20 

que são lançados pelo Conselho Municipal de Assistência Social, com o qual o Conselho 21 

Municipal do Idoso tem relação. Isso permite financiamento não só de novos programas para 22 

idosos, como também da construção de espaços de vivência, e o fato de terem assento agora no 23 

Conselho Municipal os habilita a propor candidaturas e projetos que possam ser financiados 24 

por esses recursos. Esses recursos são, em algumas situações, razoavelmente volumosos, há 25 

editais de R$3 milhões, R$4 milhões, e são lançados, em média, uma vez por ano; é possível 26 

conseguir recursos para alavancar vários programas na Universidade. As senhoras Isabel 27 

Floriano, que é a coordenadora do programa, e Simone Ferreira, são as pessoas que representam 28 

a Unicamp no Conselho Municipal do Idoso de Campinas. E, finalmente, o outro informe é 29 

relativo a uma atividade que a ProEC vem fazendo já há alguns anos, que é a abertura das 30 

inscrições para o cursinho preparatório para os vestibulinhos. As inscrições estão abertas até o 31 

próximo dia 07 de maio, e teve a oportunidade de acompanhar a abertura e também as respostas, 32 

o impacto desse tipo de atividade nas redes sociais, e é realmente impressionante a adesão, a 33 

quantidade de perguntas, o interesse que esse tipo de cursinho desperta. Esse cursinho é 34 

realizado para dar reforço em várias matérias, para alunos oriundos de escola pública através 35 

do cursinho popular Malunga Thereza Santos. Os responsáveis, aqueles que funcionam como 36 

indutores, como assistentes nesse trabalho, são os alunos de graduação da Unicamp, que podem 37 

através de bolsas da ProEC fazer esse trabalho de reforço e de ajuda aos alunos, e existe uma 38 

história de sucesso bastante importante nesse tipo de atividade. Assim como os outros colegas, 39 

deixa claro que a ProEC está aberta a toda comunidade para poderem discutir e trabalhar com 40 
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extensão e cultura na Universidade, porque essas atividades permitem que a Unicamp seja vista, 1 

e permitem também que a sociedade venha até a Universidade, o que hoje possui uma relevância 2 

bastante grande. O Professor FERNANDO SARTI diz que a PRDU é convidada aqui na Cepe, 3 

mas informa que foi uma semana bastante intensa de trabalho, fechando a primeira revisão 4 

orçamentária, que será apresentada hoje à tarde na reunião da CAD. Já fizeram também a 5 

reunião da COP, e seguem não apenas com a questão da revisão, que acha que estão todos 6 

curiosos para saber como andam as contas da Universidade, mas também da arrecadação. 7 

Agradece publicamente à equipe da PRDU, pelo trabalho dessa semana, colocando-o a par dos 8 

principais desafios e dificuldades, que são enormes, mas vão avançando, inclusive nas 9 

certificações, que ainda não foram encerradas na Universidade. Há também reuniões para esta 10 

semana das três câmaras: CIDD, CIDF e CIDP, uma agenda bastante intensa. Observa que 11 

diante do que todos já sabem, a gravidade da crise econômica, e sobretudo também de um 12 

possível avanço dentro do Congresso da reforma tributária, a ideia é retomar, o mais rápido 13 

possível, os trabalhos da Comissão de Planejamento e Acompanhamento Econômico, para 14 

monitorar esses assuntos e poder trazer aqui para toda a comunidade. Como os demais colegas 15 

pró-reitores, coloca a PRDU à disposição. A Conselheira MARIA LUIZA MORETTI deixa 16 

seus cumprimentos, agradecimentos, e também coloca a CGU à disposição de todos, de toda a 17 

comunidade da Unicamp. Informa que estão dando continuidade aos trabalhos da Universidade 18 

em relação às precauções para Covid, estão revendo os materiais que foram muito bem 19 

elaborados pelos GTs da gestão anterior, assim como o plano de retomada. Isso porque a 20 

pandemia é dinâmica, e sua incidência e a sua prevalência na comunidade variam de acordo 21 

com o tempo, com variantes, com faixas etárias, e isso demanda então um trabalho mais de 22 

perto da monitorização de casos na cidade, no estado, da vacinação, para que possam fazer um 23 

plano de retomada das atividades. Portanto, estão trabalhando nisso, os GTs serão revisados e 24 

darão continuidade a esse plano de contingência, plano de reestabilização e plano de retomada 25 

de atividades da Universidade. O MAGNÍFICO REITOR diz, em relação à questão da 26 

declaração de renda, sobre a qual tiveram os esclarecimentos da doutora Fernanda, que vão 27 

verificar a possibilidade de que essa situação anterior possa ser revisada diante das novas 28 

informações que a professora Claudia trouxe. Em relação às questões do professor Jayme, o 29 

senhor Fernandy já prestou esclarecimentos, e acha importante levar isso em consideração para 30 

no próximo ano tentar evitar ao máximo essa dificuldade. Parabeniza novamente a comunidade 31 

do IA pela comemoração dos seus 50 anos, na figura do professor Paulo Ronqui, a quem pede 32 

que transmita a toda a comunidade do IA; foi um prazer participar, como sua primeira atividade 33 

pós-posse, dessa abertura das comemorações. Em relação às observações da acadêmica Milena, 34 

observa que a Unicamp vem, há um certo tempo, tomando cuidado, em particular na área dos 35 

contratos de terceirização na Secretaria de Vivência dos Campi, sob coordenação da professora 36 

Suzana Durão, com as garantias também das pessoas que são contratadas via contratos de 37 

terceirização, e a sua intenção é que esse olhar especial seja também estendido aos outros 38 

contratos, cada vez com mais cuidado. Estão alertas para essas situações e darão mais atenção 39 

a elas. Em relação às observações da acadêmica Bruna, vai solicitar à professora Rachel 40 
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Meneguello que contate os diretores do IFCH e também os professores do Departamento de 1 

Demografia para elaborarem um posicionamento que seria expresso como posicionamento da 2 

Administração atual em relação à não realização do censo. É um assunto bastante importante 3 

levantado pela acadêmica Bruna, e vão agir nesse sentido de ter um posicionamento da 4 

Administração da Universidade. Têm procurado montar uma equipe que garanta várias 5 

diversidades, de gênero, étnico-racial, de áreas, de expertise, de formação, e isso está se 6 

expressando na equipe de pró-reitores, nas chefias de Gabinete e nas outras posições que 7 

também serão ainda definidas. Então, solicita um pouco mais de tempo para fazerem uma 8 

avaliação do conjunto da equipe. O objetivo, obviamente, é ampliar a possibilidade que toda 9 

essa variedade de pessoas que contribuem para a Universidade estejam representadas 10 

devidamente na Administração. Em seguida, propõe votos de pesar às famílias de: José Divino 11 

Barbosa, funcionário do Lume Teatro, que faleceu no dia 26 de abril; Leôncio Martins 12 

Rodrigues Netto, professor aposentado do IFCH, que faleceu no dia 03 de maio; e Mariley 13 

Simões Floria Gouveia, professora aposentada do IG, que faleceu no dia 1º de maio. Nada mais 14 

havendo a tratar, o MAGNÍFICO REITOR declara encerrada a Sessão e, para constar, eu, 15 

Ângela de Noronha Bignami, Secretária Geral, lavrei a presente Ata e solicitei a Aline Marques 16 

que a digitasse para ser submetida à aprovação da Câmara de Ensino, Pesquisa e Extensão. 17 

Campinas, 04 de maio de 2021. 18 

 

 


